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D ER K LARENTHALER  

Liebe Klarenthalerinnen , liebe Klarenthaler, 

uns fªllt es dieses Jahr nicht leicht, so einfach zur Tagesordnung ¿berzugehen. Um uns herum scheint 

alles zusammenzubrechen.  

Wir m¿ssen ohnmªchtig zusehen, wie Anstand, Ethik und Moral scheinbar ungebremst den Bach hinunter 

gehen. Soziale Medien entwickeln sich zu asozialen Medien, unsere Gesellschaft scheint noch nicht reif 

genug zu sein, um damit verantwortungsvoll umzugehen. Trotzdem sind wir der Meinung, dass gerade wir 

nicht aufgeben d¿rfen, unseren Beitrag f¿r unsere Gesellschaft zu leisten. Mit kleinen Schritten zu zeigen, 

dass es doch geht, friedlich, anstªndig und menschlich miteinander umzugehen und damit den Zusam-

menhalt untereinander zu stªrken. 

Wir werden weiterhin versuchen, das Beste f¿r die Klarenthaler B¿rgerinnen und B¿rger zu erreichen. Da-

f¿r werden wir auch im Jahr 2017 viel Kraft aufwenden m¿ssen. Wir wissen, dass ein guter Zusammenhalt 

und eine enge Verzahnung unserer Klarenthaler SPD in der Klarenthaler Bevºlkerung eine gute Resonanz 

findet. So wollen wir es weiter halten.  

Deshalb w¿nschen wir Ihnen trotz alledem ein gutes, gesundes und vor allem friedliches Jahr 2017 !! 

 Gunther Ludwig (Ortsvorsteher)    Petra Vogt (Stadtverordnete) 

 

 

 30 Jahre Neujahrsempfang in Klarenthal 

J¿rgen Kern und Richard Altz mit dem Stadtsiegel ausgezeichnet 

 

Beim diesjªhrigen Neujahrsempfang zeichnete der Klarenthaler Ortsvorsteher Gunther Ludwig zwei 

sehr verdiente Persºnlichkeiten des Wiesbadener und Klarenthaler ºffentlichen Lebens mit dem Wies-

badener Stadtsiegel aus: Zum Einen J¿rgen Kern, der 16 Jahre lang als Vorsitzender die Geschicke des 

Dachverbandes Klarenthaler Vereinigungen leitete und zum Anderen Richard Altz, der 19 Jahre als 

Stadtverordneter die Interessen Klarenthals im stªdtischen Parlament vertrat und 15 Jahre als engagier-

tes Ortsbeiratsmitglied in Klarenthal wirkte. Eines haben jedoch beide gemeinsam: Sie haben jeweils in 

ihren Gremien GroÇartiges f¿r Klarenthal geleistet. Daf¿r steht das Stadtsiegel. 

Doch formal begann der Abend anders, deshalb zur¿ck zum Anfang: 

F¿r die Evangelische Kirchengemeinde Klarenthal als Gastgeber des alljªhrlichen Neujahrsempfangs 

begr¿Çte Pfarrerin Konrad die anwesenden Gªste aus Politik, Vereinen, Gesellschaft und Wirtschaft. 

Der Saal war wieder bis auf den letzten Platz besetzt, etliche Gªste mussten mit einem Stehplatz Vor-

lieb nehmen. Als Veranstalter hatte ï wie in jedem Jahr ï der Dachverband Klarenthaler Vereinigungen 

und der Ortsbeirat Klarenthal geladen. Der neu gewªhlte Vorsitzende des Dachverbandes, Johannes 

Mockenhaupt, verk¿ndete sein Ziel, die kulturelle Arbeit im Stadtteil zu fºrdern und weiter auszubauen. 

So will er sich auch daf¿r einsetzen, Alt- und Neub¿rger mithilfe neuer Angebote zusammenzuf¿hren.  

B¿rgermeister Arno GoÇmann, immer wieder gern gesehener Gast in Klarenthal, ¿berbrachte die Neu-

jahrsgr¿Çe des Magistrats. Der Stadtbezirk Klarenthal sei dank seiner vielen engagierten Menschen auf 

einem guten Weg, so GoÇmann. Seine Verbundenheit mit Klarenthal und seinen B¿rgern stehe auf fes-

tem Fundament, sagte GoÇmann, daher schªtze er den Klarenthaler Neujahrsempfang ganz besonders, 

und er sei immer wieder gern hier. 

30 Jahre ist es her, seit Klarenthal seinen ersten Neujahrsempfang gestaltete. Etliche Wiesbadener 

Stadtteile sind dieser Idee spªter noch gefolgt und laden nun auch zum jªhrlichen Neujahrsempfang. 

Ortsvorsteher Gunther Ludwig hieÇ die anwesenden Klarenthaler im neuen Jahr 2017 willkommen. 

Stadtweit sorgte die StraÇenreinigungssatzung und die Hundesteuer f¿r  rger und Unmut. B¿rger, Ver-

eine und Ortsbeirªte liefen Sturm dagegen, und das auch mit Recht. Doch gab es auch Positives zu be-

richten. Die mobile Jugendarbeit (Moja) arbeitet erfolgreich, die Arbeiten am neuen Einkaufszentrum 

S¿d schreiten voran, und die Planungen f¿r das neue Carl-von-Ossietzky-Gymnasium sind auf dem 

Weg. 

Nach Ehrungen und Fototermin folgte traditionell als Abschluss des Abends der Umtrunk mit Sekt und 

Hªppchen, und man stieÇ auf das neue Jahr 2017 an. 

Burghard Heidke 

Schriftf¿hrer  

 SPD Klarenthal 

 

 

 

 

 

 

 

Richard Altz, Gunther Ludwig und J¿rgen Kern 

SPD vor Ort! 

 

SPD Mann Michael Koch bei der Lichtersitzung der Wubbe am 

28.01.17 mit Grossi beim Riverdance auf der B¿hne im Stadt-

teilzentrum Klarenthal. 

Nehmen Sie mit uns Kontakt auf! 

www.spd-klarenthal.de oder spd-klarenthal@gmx.de 

Verdiente Ehrungen: 355 Jahre Treue zur SPD 

Diese stattliche Anzahl an SPD-Mitgliedsjahren mussten allerdings sieben Klarenthaler SPD-Mitglieder 

unter sich aufteilen:  

Marie TSCHERNAY (70 Jahre), Dr. Hermann LUDWIG (60 Jahre), Werner GEIGER, Dr. Joachim KRAU-

SE, Peter SCH FER, Edmund SCHEPP (alle 50 Jahre), Rainer Ewald GR¦NEN (25 Jahre).    

 

 

 

 

 

 

 

 

Am 09. Dezember 2016 war es dann soweit: Im Rahmen der Klarenthaler SPD-Weihnachtsfeier, zu der 

wir uns im Restaurant ĂNeues Sch¿tzenhausñ trafen, ehrte der Wiesbadener SPD-Bundestagskandidat 

Simon Rottloff f¿nf Jubilare; zwei wurden aus Krankheitsgr¿nden zu Hause geehrt.  

Simon Rottloff dankte den Jubilaren f¿r ihre langjªhrige Treue zur SPD und ¿berreichte ihnen auÇer der 

¿blichen Urkunde, Nadel und Blumen ein Buchgeschenk. 

Wir gratulieren allen Jubilaren auf das Herzlichste zu einem ganz besonderen Tag in ihrem Leben. Einen 

solchen Jubilªumstag mit der Weihnachtsfeier zu verbinden hat in der Klarenthaler SPD bereits Tradition, 

denn die feierliche und anheimelnde Atmosphªre fºrdert das Hochgef¿hl aller Teilnehmer. 

Burghard Heidke 

Schriftf¿hrer 
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